
●総合振興審議会で出された質問や意見等

１．序論
Ｎｏ ページ 行数等 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

２．基本構想
Ｎｏ ページ 行数等 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

1 9 施策の体系
基本計画「子育て支援の推進」は、第８次では施策の基本方向第２章
【住みよい環境をつくるために】であったが、第４章【健康で幸せな生
活をおくるために】に移動した意図は何か。

子育ては【住みよい環境をつくるために】含め、いろいろな分野にまた
がるところであると認識している。第５章には幼児教育や保育もあり、
体系上、４章後半から５章にかけて子育て関連をまとめたため。

2 14
SDGｓの達
成に向けた
施策の推進

SDGｓ普及についてのゲームを経験したことがある。町民への認知・普
及促進に向けて、子供でも理解できるものかと思うので、是非学びの場
として活用してみては。

新たに追加した項目として、行政もまだまだ情報収集しながらの段階
で、町としての意識付けとして目標を示している。町民への周知方法の
一つとして機会を検討したい。

3 12
推進体制の
確立のため
に

ジオパークについて、町内に看板があるが目立ちにくいかと思う。もう
少し目立つような工夫があるとよいのでは。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

4 12
住みよい環
境をつくる
ために

自然の保全について。道路の草刈りも、日本では当然であるが、ドイツ
では道路沿いの草も自然として保全されている。バランスのとり方がよ
くわからない。人口減に伴い、草刈り等も難しくなってくる。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

5 13
豊かな暮ら
しを生みだ
すために

橄欖岩、蛇紋岩からなる地形はマグネシウムが多い。これが良いのか悪
いのか、通常、農業としてはあまり良くないと。が、活性酸素を除くの
に有効とされているようで、農作物への効果を調査できないか。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

意見等なし
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３．基本計画
Ｎｏ 施策の基本方向 項目 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

1
推進体制の確立のた
めに

健全な財政運営の推進
議員報酬の減額・議員定数の削減について、規則等はわかっていない
が、町民が減っていくのに比例して議員数も減るべきでは。人口に見
合った適正人数等の記載があればよいのではないか。

今後に向けた意見として受けます。

2 〃 〃
目標
※1行目

財政計画の策定はいつ頃になるのか。
現在、事業計画として事業費を取りまとめている。最終的な資料として
の公表は3月議会の際になろうかと思うが、ある程度まとめたもので、
お示しは出来るかもしれない。

3 〃 適切な行政運営の推進

他部分もそうかと思うが、現状と課題に反省が示されていない。第8次
の反省があって素案ができていると思うが、その具体的なことが書いて
いないので、そちらが先では。公表はしないのか。
ＰＤＣＡと書いている割に、Ｃがなっていないのでは。

第8次の評価については内部では実施している。
次回の際に参考資料として配布することとします。

4 〃 〃

ＩＣＴの活用について、高齢者に向けた告知や使い方等、ハードだけで
なくソフト面も必要ではないか。
電子申請以外にも、高齢者の見守りサービスや災害時の情報提供等の検
討はされているのか。

高齢者等への配慮も含めて、紙での申請も残しつつ、より利便性を高め
るために電子申請等について検討するといった意図である。
災害情報等についても、お金のこともあり具体的に何かあるわけでない
が、うまく活用しながら情報提供等出来ればと考えている。

5 〃 〃

活断層を見るツアーに参加した際、担当者が教授と話をしていた中で、
青い線で活断層に色を塗りたいと話していた。そのようなことでよいの
か。色々な表現方法等あるなか、一人の担当者の思いでいいのか、行政
はどのように考えているのか。他の看板等も表現がよいのか、きちんと
考えて欲しいと思う。映えるようなものがよいのでは。
中身も、表現方法も。

看板等については、基本的に内部で協議したうえで最もいいものを選ん
ではいるし、そうしていきたい。青い線はまだ何も決まっていない。
中身も定期的によくしていかなければならないと思っている。

6 〃 広域行政の推進
目標にもっとはっきりと記載した方がよいのでは。
個別に書かれなければ意見も出しようがない。

町単独でなく、相手側もあることであるので、はっきり書ききれない部
分もあり、ご理解を願いたい。

7 〃
コミュニティ活動の推
進

何でもかんでも町ではなく、せっかくあるので自治を活用して任せた方
がよい。拠点として、近所付き合いや教育などを各自治でできるよう、
ＰＣでも置いてみては。体力測定や健康診断もやっていけないか。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

8 〃 男女共同参画の推進 目標

第8次でも目標が達成されていない、女性が増えている実感はない。
50％になるべきと考えているのがどうか。よほど人材がいないといった
理由等であれば仕方ないが。目標なので50％でもよいのでは。
一定数を割り当てるクオーター制を考えてみてはどうか。

第8次も30％以上としていたが、達成できていなく、再度30％以上と
した。
具体性に欠ける部分もあるかと思うが、30％以上として、目標達成して
いないことからも、50％も含めたものとして理解いただきたい。

9 〃 情報共有体制の推進
テレビを活用した情報提供を隣町の浦河町が実施している（ＵＨＢ）よ
うで、ＨＰよりもテレビの方が身近で画面も大きい。高齢者はインター
ネットを開くよりもテレビからの方が情報を得やすい。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

10 〃 〃
広報は自治会で配布しているが、それ以外に郵送等は実施しているの
か。

町内に郵送はしていない。町外のふるさと会には郵送している。
そのほか、役場、信金、コープ、セイコーマート、アポイ山荘、郵便
局、図書館に置いている。

11 〃 〃

本審議会のように、町民と行政が未来に向けた非常にいい話をしている
と思うが、それを一般町民にも伝えて欲しい。
例えばで、防災無線は災害時等しか使用していないが、日々の行事等も
聞こえるように放送してみてはと思う。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。
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Ｎｏ 施策の基本方向 項目 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

12
推進体制の確立のた
めに

情報共有体制の推進
町民と行政に、何となく隔たりを感じる。
出来れば、お互いが色々なことを話し合って横にもつながり、これから
の様似のことを考えていければいいと思うので、きっかけがあれば。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

13
住みよい環境をつく
るために

公園の整備

大通1丁目の公住にあった公園について、小さな子は利用しており、必
要と声を聴いている。今後できる予定はあるのか。
保育園、アポイ山麓、ビーチしかない、人口減とはいえ、公住は小さな
子も多くいるので、小さくてもあった方がよいと思う、ぜひ。

老朽化で危険ということで、一時除去している。次年度予算に向けて設
置要求したいと考えている。

14 〃 自然環境の保全

小中学生の標語コンクールでは、多くが様似の自然や風景を守って欲し
いという内容の標語であった。
子どもたちも自然・風景が心に残るものであるようなので、魅力ある自
然風景を守っていって欲しい。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

15 〃 空き家対策の推進
固定資産税について、家屋があった方が安いといわれるが実際税金とし
てはどうなのか。
情報発信することで、空き家の活用や除去に向かうのでは。

更地とではたしかに税額が変わるが、都市部にように土地代が高くない
町ではそれほど影響がない。（土地だけでは約1/3）それに建物分を含
むと建物残していた方が高くつく。
町民向けに固定資産税の広報は難しい部分もあるが、考慮したい。

16 〃 上水道の整備
めざす姿
１行目

コスト削減と漠然としているが、人的なものや資材、経費など、それら
すべてを含まれているということか。

設備等の調査をしており、今後10年の更新計画を取りまとめている。そ
の中で、水道収益に見合ったコスト縮減、資材や管路更新部分での削減
をしていきたい。

17 〃 公衆衛生対策の推進 近年、人口減に伴い、合葬墓を望む声があるが。

合葬墓を望む声があり、隣町では整備している。目標に記載しているよ
う、今後検討を進めていくことでご理解頂きたい。
納骨堂なりもあるので、宗教法人とはいえ、民業圧迫にならないかとの
いった課題もある。

18
安全な生活をおくる
ために

防犯対策の推進

一昨年より暴力団の密漁が冬島で起きている。自宅まで来て圧力もかけ
られている。保安庁は人手不足で捕まえられず、警察は協力的ではある
が海に関しては権限がない。見回れと言われるが、漁業者だけでは対応
できない。水産業だけでなく、全般として、知らせる意味でも記載を。

意見を踏まえ、修正します。
⇒現状と課題に「様似町暴力団排除条例」の一文を追加し、町一体で防
犯及び啓発活動、関係機関と連携して防犯に努めます。

19 〃 消防体制の充実
新庁舎、議会でも議論されているようで、高台の移転等いろいろ考えら
れ進んでいないと思われるが、もう少し強く、表現はわからないが、推
進するとするなら考えた方がよい。緊急の対策事業であると考える。

第９次での施設整備として、緊急性があると認識している。他にも要望
されている事業や施設更新も抱え、現段階では明確にできる部分でない
ため、施設整備は「検討を進める」というような表現にしているが、実
現に向け前向きに取組を進めるという意味でご理解いただきたい。

20 〃
河川・海岸保全対策の
推進

越波について、平宇から旭はひどい状況である。波をかぶると数秒見え
なくなるほど。これまで漁業者としては消波ブロック等に反対してきた
が、場所によってはやむを得ないと考えている。漁業者全員が賛成では
ないが、少し考えも変わってきている。

目標に記載している箇所については、整備されるまで要望し続けてい
る。近年の水位上昇や越波についても認識しており、道や開発にも要望
を継続しているので、ご理解いただきたい。

21 健康づくりの推進
成人・高齢者保健の推
進

めざす姿
老人クラブ等の健康教室や～と記載があるが、「自治会を通じて」等の
自治会も含めた形での対応や記載を検討して欲しい。老人クラブがなく
なってきているところもあり、自治会活動という部分含めて明記を。

意見を踏まえ、修正します。
⇒「自治会」の文言を追加し、老人クラブだけでなく、自治会も含めた
対応に努めます。

22 〃 〃
民生委員協議会か何かで発言したが、ペットボトルを利用した救急医療
情報キットを新ひだか等では活用していることを情報提供したが、何も
進展がないよう。検討をいただければと思う。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

23
心豊かな人間性を養
うために

義務教育の推進

家庭学習や宿題が出され、子供たちは頑張って対応している。軽種馬育
成では、脳を休める時間は常識で、人においても同様な部分あるかと思
う。ある程度はもちろん大事だが、学校できちんと教育できる技術を先
生方へ身に着けてもらうことも必要かと思う。
ノーゲームデイは、意味があるのか。他の楽しみを提供した方が。

家庭学習は学年＋10分にしており、オンとオフの切り替えをしっかりす
る生活習慣を身に着けることが大事と考えている。
ゲームは、スマホ等他のもある、やるとき・やらないときの生活習慣と
しての整理が必要と考える。
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Ｎｏ 施策の基本方向 項目 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

24
心豊かな人間性を養
うために

義務教育の推進
先生、教える側の資質向上や技能向上といった内容をめざす姿や目標に
入れることは出来ないか。

町ではないが、北海道教育委員会での研修メニューはしっかりできてい
る。また、学校でも研修会や講習会等を実施している。他にもコミュニ
ティスクール等行っており、表立って文章化されてはいないが、今後も
継続していきたい。

25 〃 〃

まちがするべき投資はやはり教育・子どもたちと考える。様似の未来に
とってプラスとなる投資は、お金だけでなく、教育や環境という意味で
継続して欲しい。人口が少ない町だからこそ、一人一人に目をかけて学
べる体制が取れると思う。未来へ負担を残さないようにしたい。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

26 〃 教育設備の充実

給食は必要と考える。できれば自校式がベストで、地場のものや、自分
たちで採ったものを食べられるといい。
給食だけでなく、中学生の商品開発したものを食べられるとか、学校教
育だけの範囲でないもの含めて、様似独自のものを考えられないか。

北海道市町村のうち、完全学校給食実施していないのは9で懸案事項。
自校式が理想ということ、もちろん自校式も検討しているが、施設建設
に4.5億、維持に4.5千万とあり、町としては広域での視点が後年度にも
いいと考えている。浦河町の施設整備に合わせて進めていければと考え
ており、それまでの間の方策を宿題と考えている。

27 〃 〃

給食については自治会長会議等でも出ている。回答された内容を理解し
ているが、文章表現を見ると、第8次から第9次となる中、本当に進むの
かと思う。もうひとつ踏み込んだ表現があればいいのかなと。これまで
も検討されているが、そこから実際どう進むのか感じ取れない気が。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

28 〃 〃

4.5億の建物はすごい規模かと思う。小さなところからはじめるとか、
人が減っていく前提とした活用等もあると思う。幼児センターくらいの
規模でもそれほどかかるのか。
人口減を見越し、給食だけでない一歩出た施設運営を考えられないか。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

29 〃 〃
給食施設としては、食品衛生上、工費の削減が難しい部分はあると思
う。作るのであれば、単独では厳しい部分も理解する。
厚沢部では高齢者給食と併用しているようなので、参考まで。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

30 〃 社会教育の推進

事業で、利益に繋がるような、大人も受けたくなるような教育があれば
いいと思う。町内で事業している人の話や、異業種が集まる機会もある
とよいと思う。
人口減は稼げないことが原因であるので、それに何か繋げられれば。

心豊かにをメインに実施している。過去にも講演会や産業界との繋がり
でお金を生むといった部分もあったかと思う。
社会教育だけでなく、産業課や商工観光課とも連携していきたい。

31 〃 スポーツの推進 目標
スポーツ振興会組織の見直しとは具体的にどのようなことか。
施設の改築・改修の施設は具体的にどこか。

過去にあった町民運動会（H14廃止）は振興会単位で競っていた。廃止
後、急激に活動が衰退しており、10地区のうち4地区が休止状態。何ら
かの手を加えなければいけない意味で目標に掲げている。
スポーツセンター、第2体育館、観音山スポーツ公園について。

32
豊かな暮らしを生み
だすために

農業振興対策の推進

地域おこし協力隊で来た方が軽種馬で開業となりそうである。
米もおいしい、イチゴも作っている、作ろうと思えば何でも作れると思
う。現場で働く人間として、若い人等に聞いてもらいたいと思うので、
学校等で農業について見せられる場があればよいと思う。

農業現場を知ってもらう意味では、小学生の田植えや稲刈りを実施して
いる。また地域学習も行っている。
今後も学生が中心かと思うが、進めていきたいと考えている。

33 〃 林業振興対策の推進

自伐型林業を志す方と話す機会があった。森を保ちながら林業を行う考
え方で、若い賛同者が多いよう。池田町では力を入れており、地域おこ
し協力隊（様似から？）もいるとのこと。森林が多い町なので、少量で
も付加価値つけながら、持続していける林業を取り入れるべき。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

34 〃 〃

環境的産業へと変わりつつあるが、まだ経済的産業との両輪部分もある
と思う。伸びしろはある。木質バイオマス活用の目標はよい。
森林組合で個人の木材も活用してくれるが、距離が遠い。運搬費補助
等、若い世代も森林整備するようになる支援制度があれば。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

35 〃 〃

下川町はＳＤＧｓの先進地・環境未来都市として、ＳＤＧｓと林業を一
体として取り組んでいる。廃棄している葉などで化粧品をつくる新たな
産業や移住者施策にも繋がっているよう。まだ浸透していないＳＤＧｓ
も先進事例参考にできれば。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。
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Ｎｏ 施策の基本方向 項目 該当箇所 質問・意見等 対応及び修正等

36
豊かな暮らしを生み
だすために

観光振興対策の推進

ジオパークは学校教育にも生かされ、すごく価値があると思う。ただ、
親等は関係ないという人が多いのが課題である。
駅前にリュック背負ってフラフラしている人も見かけるが、そのあたり
だけで帰るのは勿体ない。レンタカーやサイクル、飲食店も巻き込み、
踏みとどまって見てもらうようなことが必要と思う。
魅力はあると思うので、見てもらう策を是非考えて欲しいと思う。持て
余している教員住宅を活用してゆっくりしてもらうとか。

ジオパークについては教育委員会や先生方の協力頂きながら、子供達に
は浸透してきているかと思っており、ありがたい。
駅前は日高線の関係もあるかと思うが、来ているのは把握している。案
内所での物販等工夫しているが、捕まえきれていない部分もある。アウ
トドアや田舎が注目されているところもあるので、うまく活用・検討し
ていきたい。

37
発展の基盤づくりの
ために

地域公共交通等の確
保・充実

高校生のバス通学について、部活を終えた後に時間が合わないようであ
る。下校時間に合わせる等、実態にあったダイヤにできないものか。
以前、教育委員会を通して要望したが、管内全体ダイヤの中での調整と
なり、出来なかった経緯もある。再度要望してもよいのでは。

今後の事業計画等に向けた意見として受け、検討していきます。

38 〃 情報通信基盤の整備
光ブロードバンドサービスについては、進んでいるとは思うが、是非早
めの整備をして欲しい。移住にも、軽種馬等の産業にも生かせる。

国の補助を活用しながら整備することで進めているが、サービス提供開
始が再来年の4月になりそうである。少し時間がかかるが、ご理解いた
だきたい。是非、サービスも利用して頂きたい。

39 〃 移住・交流の推進

移住者の方から、様似町は国保や税金が高いという話を聞くが。
分割するなど、何か対策があれば。

⇒移住する前に通知するなり、何か出来ることがあればと思う。

地方税法により標準税率を採用しているので、他自治体より高いという
ことはない。住所を移しても、移さなくても変わらない。
前年の所得を見て課税するので、辞めた翌年に税金が高いのは全国的な
話。国保税では任意継続制度の方が得な場合もある。
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